

### 4.3 Educación de Calidad

#### Resumen



Acciones de la FC para asegurar que los estudiantes adquieren conocimientos relacionados con la promoción de los derechos humanos.

Estas acciones incluyen:

El Curso de Comunicación Oral y Escrita en el programa de Biología

El Curso de Técnicas de Investigación Social en la maestría de Manejo de Ecosistemas de Zonas Áridas

## **Curso de Comunicación Oral y Escrita en el programa de Biología**

Responsable: Dra. Rosa Ana de Luca Zuria

En la asignatura de Comunicación Oral y Escrita del primer semestre de Biología, los estudiantes no solo adquieren habilidades de escritura y presentación oral, sino que también exploran en profundidad temas relacionados con los derechos humanos.

Estos temas incluyen la igualdad de género, donde se analiza la importancia de eliminar la discriminación y promover la equidad entre hombres y mujeres. Además, se aborda el derecho a un medio ambiente sano, con un enfoque en la responsabilidad de conservar nuestros recursos naturales y promover la sostenibilidad. Asimismo, se estudia la dignidad humana, resaltando la importancia de tratar a todas las personas con respeto y consideración, sin importar su origen, género o condición. La ética desempeña un papel crucial en este contexto, ya que se examinan los principios éticos que guían la toma de decisiones éticas en la ciencia y la sociedad en general. A lo largo del curso, los estudiantes no solo adquieren conocimiento sobre estos temas fundamentales, sino que también aprenden a utilizar la comunicación como una herramienta efectiva para abogar por estos derechos y promover un mundo más justo, donde se respeten y protejan los derechos humanos de todas las personas.

## **Curso de Técnicas de Investigación Social en la maestría de Manejo de Ecosistemas de Zonas Áridas**

Responsable: Dra. Rosa Ana de Luca Zuria

En la Maestría en Manejo de Ecosistemas de Zonas Áridas (MEZA), la asignatura de Técnicas de Investigación Social tiene como uno de sus principales objetivos fomentar la ética en la investigación de problemas socioecológicos, destacando la importancia de abordarlos desde una perspectiva de género, interculturalidad e intergeneracionalidad.

Además, esta materia tiene como meta proponer herramientas que permitan que los conocimientos adquiridos puedan generar un impacto positivo y tangible en las comunidades locales en sus sistemas sociales y ecológicos.